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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2022 

 

der Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V. am 26. Juni 2022 um 13:00 Uhr 

in der Gaststätte Hohenstaufen, Taubenheimstraße 80, 70372 Stuttgart 

 

Einladung    Anlage P1 

Versammlungsleiter:  1. Vorsitzender Ralf Giordan 

Protokollführer:    Denis Schnitzerling bis einschließlich Punkt 17 

     Meik Geiger ab einschließlich Punkt 18 

 

1.  Begrüßung der Mitglieder durch den Vorstand  

Die Versammlung wurde um 13.15 Uhr vom 1.Vorsitzenden Ralf Giordan eröffnet. 

Er begrüßte die Mitglieder und bedankte sich für Ihr Erscheinen. 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Die Einladung ist ordnungsgemäß mit 6 Wochen Vorlaufzeit zur Versammlung 

erfolgt, jedoch bedingt durch Corona nicht zwischen Dezember und Januar. 

Grundlage der Fristen und Bedingungen ist die gültige Satzung des Vereins aus dem 

Jahr 2016. 

 

Ralf Giordan erklärt, dass Satzungsänderungen nach 2016 vom Amtsgericht nicht 

eingetragen wurden, da jeweils Widersprüche eingelegt wurden. Beim Amtsgericht 

liegen diese nun komplett nicht mehr vor. Es wurde mehrfach beim Amtsgericht 

nachgefragt, wo die eingereichten Protokolle inkl. Satzungsänderungen verblieben 

sind, was dort nicht mehr nachvollzogen werden konnte. Eine erneute Einreichung 

wurde dem Vorstand angeboten - das ist jedoch nicht mehr möglich ist, da Originale 

eingereicht werden müssen und wurden. 

 

Meik Geiger erklärt, dass die Verwirrung um die fehlenden Eintragungen der 

Satzungsänderungen nicht nachvollziehbar ist, da die Satzung von 2016 eingetragen 

und rechtlich gültig ist. Daher ist es unverständlich, warum die 

Mitgliederversammlung 2020 abgebrochen wurde. Ein bezahlter Jurist kann dies 

schließlich einfach abfragen, was im Vereinsregister steht. 

Claudia Metzger erwähnt das die Hauptversammlung 2020 nicht abgebrochen 

wurde, sondern nicht stattfand. 

Ralf Giordan erklärt, dass der Anwalt des Vereins versucht hat, beim Amtsgericht 

nachzuhaken. 

Heiko Karow frägt nach ob dazu Schriftverkehr vorhanden ist und möchte diesen 

vorgelegt bekommen. 

Meik Geiger äußert, dass er später beantragen werde, dass die entstandenen 

Kosten für den Anwalt vor Ort diesbezüglich den Vorständen aufgebürdet werden. 

 

Ralf Giordan stellt erneut fest, dass zu dieser Mitgliederversammlung 2022 

ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
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3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die JHV ist beschlussfähig mit 20 anwesenden uns stimmberechtigten Mitgliedern, 

Anlage P2. 

 

4. Genehmigung der Tagesordnung 

Ralf Giordan fragt die anwesenden Mitglieder, ob Einwände gegen die 

Tagesordnung vorgebracht werden möchten. 

Meik Geiger lobte, dass die diesjährige Einladung die bisher ausführlichste war. 

Ralf Giordan bedankte sich. 

Er stellte fest, dass keine Einwände vorgebracht wurden. 

 

5. Erklärung des Vorsitzenden zur Gesamtlage des Vereines 

Ralf Giordan stellt fest, dass das Interesse aufgrund der nur wenigen erschienenen 

Mitglieder offensichtlich nicht sehr rege ist und dass 98% wohl nur am Darts-Spielen 

interessiert sind. 

Er berichtet, dass aus der Vorstandschaft drei Mitglieder aus persönlichen Gründen 

ausgeschieden sind und dies als Herausforderung für die Aufrechterhaltung des 

Bürodienstes ergeben hat. 

Ebenso hat Corona für unterschiedliche außergewöhnliche Umstände gesorgt. 

Die Vorstandschaft hat versucht, aus den gegebenen Umständen das Beste zu 

machen. 

Ralf Giordan ist der Überzeugung, dass soweit auch alles gut gelaufen ist und in 

Ordnung war. 

Meik Geiger wirft ein, dass er den Bericht zur Lage des Vereins für unzulänglich hält 

und kritisiert insbesondere, dass ein Rückgang der Mitgliederzahl um fast 50%, 

beruhend auf mangelnde Kommunikation seitens des Vorstands, nicht erwähnt und 

thematisiert wird. 

Er stellt die Frage, was der Vorstand in Zukunft gegen einen solchen 

Mitgliederschwund unternehmen wird. 

Ralf Giordan wirft ein, dass eine hautsächliche Ursache die Einschränkungen durch 

Corona ist. 

Eine ausbrechende Diskussion stimmt dem eher zu, Heiko Karow fragt nach einem 

Konzept zur Rückgewinnung der Mitglieder und Mannschaften Ralf Gordan 

entgegnet, dass dies in den Punkt 20 besprochen und gemeinsam erarbeitet werden 

kann. 

 

6. Erklärung des Vorsitzenden zur finanziellen Lage des Vereins 

Durch Corona wurden mehrere Saisons in Mitleidenschaft gezogen (2020-1 wurde 

abgesagt, 2020-2 wurde abgebrochen, 2021-1 fand aufgrund von Lockdown nicht 

statt, 2021-2 wurde für 8 Wochen unterbrochen). 

Laufende Kosten haben jedoch weiter angestanden, konnten jedoch aus 

vorhandenen Mitteln ohne Inanspruchnahme von Hilfen/Krediten/Festgeld gedeckt 

werden. Es wird auf den Bericht des Kassenwarts verwiesen. 
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7. Bericht des Vorsitzenden über die zurückliegenden Saisons von 2019-1 bis 

2022-1 

Saison 2019-1: 

Es haben sich 201 Mannschaften gemeldet, 10 BZO, 21 BZ, 48 A, 68 B, 54 C. 

Es wurden 5 Mannschaften disqualifiziert bzw. haben zurückgezogen, 1 BZO, 1 A, 2 

B, 1 C. 

Es gab keine disziplinarischen Maßnahmen. 

 

Saison 2019-2: 

Es haben sich 204 Mannschaften gemeldet, 9 BZO, 20 BZ, 51 A, 58 B, 66 C. 

Es wurden 2 Mannschaften disqualifiziert bzw. haben zurückgezogen, 1 B, 1 C. 

Es gab keine disziplinarischen Maßnahmen. 

 

Saison 2020-1: 

Es haben sich 210 Mannschaften gemeldet. 

Die Saison wurde aufgrund von Corona nicht gestartet, Gebühren und Beiträge 

wurden vollständig erstattet. 

 

Saison 2020-2: 

Es haben sich 180 Mannschaften gemeldet, 7 BZO, 17 BZ, 48 A, 53 B, 55 C. 

Mit dem Versand von Rechnungen wurde mit Blick auf die Corona-Zahlen 

abgewartet, da auf den Kontoauszügen „aufgrund von Datenschutz“ keine IBAN 

mehr vermerkt wird – daher kann nicht mehr einfach Geld zurücküberwiesen werden, 

ein entsprechendes IBAN-Feld auf dem Anmeldebogen wurde eingeführt, um dem 

Kassenwart unnötiges und zeitraubendes Telefonieren zu ersparen. 

Die Saison wurde aufgrund von explodierenden Corona-Zahlen abgebrochen. Es 

gab dazu kräftig Schelte von den Mannschaften, jedoch ca. zwei Wochen später 

erfolgte der offizielle Lockdown. 

 

Saison 2021-1: 

Es gab aufgrund des fortwährenden Lockdowns keine Saison. 

 

Saison 2021-2: 

Es haben sich 122 Mannschaften gemeldet, 17 BZ, 34 A, 38 B, 37 C. 

Es wurden 2 Mannschaften disqualifiziert, 2 BZ. 

Es gab keine disziplinarischen Maßnahmen. 

Die Saison wurde aufgrund von Corona-Zahlen in Dezember und Januar 

unterbrochen. 

 

Saison 2022-1: 

Die Saison wurde aufgrund der Unterbrechung in 2021-2 verspätet gestartet. 

Dadurch sind die Sommerferien zwischen Hin- und Rückrunde gelegt worden. 

Es ist somit jedoch einfach keine Zeit mehr für eine zweite reguläre Saison (der 18. 

Spieltag ist am 07./08./09. November). 
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Um wieder in den Zwei-Saison-Rhythmus zu gelangen, folgt die nächste Saison erst 

im neuen Geschäftsjahr Anfang März 2023. 

Meik Geiger hinterfragte, warum nicht in zwei einfachen Sätzen auf der Homepage 

kommuniziert wurde, dass nur eine Saison vorgesehen wurde und somit der Jahres-

Mitgliedsbeitrag nur für eine Saison gilt. 

Es folgte eine Diskussion mit dem Ergebnis, dass die Kommunikation sehr schlecht 

war. 

Ralf Giordan nimmt das auf sich und verspricht zukünftig mehr Transparenz in der 

Planung. 

Martin Ruoff verlas für Meik Geiger das Schreiben auf der Homepage vom 11.03.22, 

in dem der geplante Saisonablauf beschrieben wird, Anlage P3. 

Meik Geiger entgegnet, dass das Schreiben von vielen nicht verstanden wurde und 

dass man regelmäßig auf der Homepage suchen muss und musste – eine 

zusätzliche Kommunikation, bspw. per E-Mail oder SMS, wäre wünschenswert. 

 

Es haben sich 130 Mannschaften gemeldet. 

 

8. Bericht des Kassenwarts 

Ulrich Frick geht mit den Mitgliedern den in Kopie ausgeteilten Kassenbericht 

„Einnahmen und Ausgaben 2020“ (Anlage P4) durch. 

Monika Karow fragt nach dem Kontostand vom Vorjahr, dieser konnte aus den 

Summen abgeleitet werden. Es wurde darum gebeten, diesen zukünftig explizit mit 

aufzuführen. 

Monika Karow fragte, ob die Miete erhöht wurde, dem war nicht so. 

Meik Geiger fragte, wofür der Rechtsbeistand benötigt wurde, und erneuerte seinen 

Vorwurf, dass schon wieder durch ein Verfahren in dem der Vorstand sich aufgrund 

seines Gottkomplexes geweigert hat rechtliche Grundlagen zu akzeptieren, den 

Mitgliedern erneut unnötige Kosten aufgebürdet wurden. Er fragt weiter, ob eine 

Aufstellung über Anwaltskosten der vergangenen Jahre vorhanden ist. Ulrich Frick 

bot Meik Geiger daraufhin an, dass er sich diese im Ligabüro anhand der Unterlagen 

selbst rausschreiben könne. Meik Geiger war damit gerne einverstanden. 

Über den Betrag mit der Bezeichnung „Satzungsänderung“ wurde diskutiert, da beim 

Vereinsregister keine neue Satzung eingetragen wurde. Da die Belege nicht im 

Einzelnen vor Ort waren, möchte Heiko Karow diesen sehen. Meik Geiger kündigte 

an das ebenfalls zu prüfen, wenn er ohnehin im Liga Büro ist. 

In einer weiteren Diskussion über denselben Betrag, dessen Hintergrund dadurch 

nicht klarer wurde, äußert Ulrich Frick, dass er eben eine Rechnung hatte, die 

bezahlt werden musste. 

Da die Diskussion immer noch weitergeht interveniert Denis Schnitzerling, dass der 

Beleg nun mal nicht vor Ort ist aber der Umstand ins Protokoll kommt an der 

nächsten Mitgliederversammlung aufgelöst wird. 

 

Ulrich Frick ging mit den Mitgliedern den in Kopie ausgeteilten Kassenbericht 

„Einnahmen und Ausgaben 2021“ (Anlage P5) durch. 
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Monika Karow bemängelte, dass „Anmeldungen und Mitgliedsbeiträge“ nicht einzeln 

ausgeführt wurden, sondern nur als Summe genannt wurden. Heiko Karow ergänzte 

weiter, dass dies bereits früher schon gefordert wurde aufgrund früherer unrichtiger 

Kassenberichte. 

Eine minutenlange Diskussion darüber entstand, dass die Einnahmen hätten 

aufgeschlüsselt werden müssen, mündete in der Frage, ob der gerichtlich 

eingeklagte Schadenersatz durch Peter Jüttner eigentlich eingegangen sei. 

Ulrich Frick antwortet daraufhin, dass der Betrag über den Anwalt abzüglich der 

entstandenen Kosten für Gericht und Anwälte auf unserem Konto eingegangen wäre. 

Eine neuerliche, ausgiebige Diskussion über die Bezahlung über den Anwalt, den 

exakten Zeitpunkt, sowie den exakten Abzügen führte zu keinem Ergebnis, da auch 

diese Belege nicht vor Ort waren. 

 

Ulrich Frick nannte neben weiteren Zahlen vom Kassenbericht 2021 den Kontostand 

am Tag der Versammlung, den er sich notiert hatte, woraufhin Meik Geiger 

reklamierte, dass dieser Wert nirgendwo steht. Ulrich Frick erklärte, dass dies ja nicht 

mehr zu dem Kassenbericht gehöre und es als Zusatzinformation genannt habe. Er 

fuhr fort, dass von dem Betrag bis zum Ende des Jahres auch noch Pokale, 

Preisgelder und sonstige Ausgaben abgehen würden. 

 

Meik Geiger merkte an, dass der Kassenbericht 2021 ausweist, dass die Kosten für 

Pokale und Preisgelder aus der Saison 2021-2 erst mit dem Kassenbericht 2022 zu 

verbuchen und hielt das Vorgehen für nicht anwendbar. 

Außerdem äußerte er, dass die Plastikpokale der Saison 2021-2 von mehreren 

Mitgliedern fragwürdig erschienen und beantragte, das Budget für „gescheite“ Pokale 

zu verdoppeln. 

Ralf Giordan erklärte die Preisgestaltung der letzten Jahre und äußerte, dass 

bessere Pokale in der Vergangenheit bis zu 16.000.- DM pro Saison gekostet hätten. 

Cornelia Beckert schlug vor, Pokale nur noch für die C-Klasse auszugeben, da diese 

sich am meisten darüber freuen würden. Die daraus resultierende Diskussion führte 

zu keinem Ergebnis. 

 

Ulrich Frick äußerte sich abschließend noch über die schlechte Zahlungsmoral, da 

von 39 Mannschaften ihre Rechnungen nicht fristgerecht bis zum 10.06.22 bezahlt 

wurden. Heiko Karow bemängelt daraufhin den umständlichen Vorgang beim 

Nachfassen von offenen Rechnungen. Marco Puls schlägt vor, Anmeldungen nur 

noch gegen Vorkasse in Bar anzunehmen. Ulrich Frick spricht sich entschieden 

gegen jegliche Barzahlung aus, da dadurch früher bereits Differenzen entstanden. 

 

Meik Geiger stellt in den Raum, dass sich viele Rechnungsempfänger wahrscheinlich 

nicht sicher waren, ob die Saison stattfindet, da dies nicht ausreichend kommuniziert 

wurde. Der weitere Gedankenaustausch führt zu keinem Ergebnis. 

Ralf Giordan stellt abschließend klar, dass keine Preisgelder an Mannschaften 

ausgezahlt werden, die Ihre Anmeldung nicht bezahlt haben. 
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9. Bericht der Kassenprüfer 

Der erste Kassenprüfer Robin Hauke hatte sich bei Ralf Giordan krankgemeldet, der 

Zweite und die Ersatz-Prüferin waren ebenfalls nicht anwesend. 

Der Bericht der Kassenprüfer lag jedoch schriftlich vor (Anlage P6) und wurde von 

Martin Ruoff vorgelesen. 

 

Meik Geiger stellte fest, dass der Bericht des Kassenwarts und der Bericht der 

Kassenprüfer nicht übereinstimmen, da die Kassenprüfer ein ordentliches 

Geschäftsjahr 2019 bescheinigen, dazu jedoch der Kassenbericht nicht vorgelegt 

wurde. 

Er stellte in den Raum, dass eine Entlastung des Vorstands daher nicht stattfinden 

könne. 

Ralf Beckert und Heiko Karow stellten erneut fest, dass der Kassenbericht 2019 nicht 

vom Kassenwart mitgebracht und/oder vorgetragen wurde. 

Es wurde mehrere Minuten gesucht, ob sich der fehlende Kassenbericht nicht doch 

vor Ort auffinden lässt, dem war nicht so. 

 

Heiko Karow stellte die Frage, ob die Vorstandschaft zum Zeitpunkt der 

Mitgliederversammlung rechtlich noch im Amt ist. 

Die Frage konnte nicht sofort beantwortet werden, die Versammlung wurde zur 

Klärung unterbrochen. 

Nach Sichtung der Satzung von 2016 und relevanter Gesetzestexte wurde die 

Versammlung fortgeführt und Ralf Giordan bat Denis Schnitzerling zu berichten: 

- Die beiden Vorstände, der Schriftführer, die Ligasekretärin und der 

Kassenwart wurden am 27.01.2019 für die Dauer von 2 Jahren gewählt [Anm.: 

bis 26.01.2021]. 

- Die Besitzer wurden am 27.01.2019 für die Dauer von 1 Jahr gewählt [Anm.: 

bis 26.01.2020]. 

- Die Ämter wurden freiwillig fortgeführt [Anm.: Satzung § 10 Abs. 2].  

- Es wurde von keinem Mitglied beim Amtsgericht die Durchführung einer 

Mitgliederversammlung beantragt. 

- Die Mitgliederversammlung wurde durch Ralf Giordan einberufen. 

 

Meik Geiger äußerte, dass die beiden Vorstände als rechtliche Vertreter in der Pflicht 

gewesen wären, dies aber fahrlässig unterlassen haben. 

Wolfgang Triebe widersprach und erklärte, dass jedes einzelne Mitglied 

gleichermaßen die Möglichkeit dazu gehabt hätte. 

Er führte weiter aus, dass eine ordentliche Einladung zu einer 

Mitgliederversammlung durch Ralf Giordan erfolgt war und die nun mit den 20 

anwesenden Mitgliedern beschlussfähig sein. Über Umschweife stellte er fest, dass 

der Punkt „Neuwahlen“ in der Tagesordnung notwendigerweise durchgeführt werden 

müsse. 
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Wolfgang Triebe stellte den Antrag, dass über die Entlastung abgestimmt wird. Ralf 

Giordan bat Alexander Kniebühler die Abstimmungen auszuzählen, dieser erklärte 

sich bereit. 

Dafür: 20, dagegen 0, Enthaltungen 0 

Damit wurde die Durchführung der Abstimmungen zur Entlastung beschlossen. 

 

10. Entlastung der Beisitzer 

Abstimmung dafür: 8, dagegen 11, Enthaltungen 1 

Somit wurden die Beisitzer nicht entlastet. 

 

Es entstand Unstimmigkeit über die gezählten Stimmen, dies konnte aufgeklärt 

werden. 

 

11. Entlastung des Schriftführers 

Abstimmung dafür: 8, dagegen 11, Enthaltungen 1 

Somit wurde der Schriftführer nicht entlastet. 

 

12. Entlastung der Ligasekretärin 

Abstimmung dafür: 10, dagegen 10, Enthaltungen 0 

Somit wurde die Ligasekretärin nicht entlastet. 

 

13. Entlastung des Kassenwarts 

Abstimmung dafür: 7, dagegen 10, Enthaltungen 3 

Somit wurde der Kassenwart nicht entlastet. 

 

14. Entlastung des 2. Vorstands 

Abstimmung dafür: 8, dagegen 10, Enthaltungen 2 

Somit wurde der 2. Vorstand nicht entlastet. 

 

15. Entlastung des 1. Vorstands 

Abstimmung dafür: 10, dagegen 10, Enthaltungen 0 

Somit wurde der 1. Vorstand nicht entlastet. 

 

16. Ermittlung eines Wahlleiters 

Es wurde erneut Alexander Kniebühler, mit Unterstützung von Meik Geiger zum 

Zählen, gefunden. 

 

17. Neuwahlen 

17a. 1. Vorstand/in 

Vorschläge, Stimmen: 

- Ralf Giordan  10 

- Marko Puls  9 

- Meik Geiger  lehnte ab 

- Enthaltungen 1 
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Somit wurde Ralf Giordan (Anlage P7) zum 1. Vorstand gewählt. Er bedankte sich 

und nahm die Wahl an. 

 

17b. 2. Vorstand/in 

Vorschläge, Stimmen: 

- Marko Puls  14 

- Claudia Metzger 2 

- Enthaltungen 4 

 

Somit wurde Marko Puls (Anlage P7) zum 2. Vorstand gewählt. Er bedankte sich und 

nahm die Wahl an. 

 

17c. Kassenwart/in 

Vorschläge, Stimmen: 

- Ulrich Frick  lehnte ab 

- Monika Karow 

 

Abstimmung  dafür: 16,  dagegen 0,  Enthaltungen 4 

 

Somit wurde Monika Karow (Anlage P7) zur Kassenwartin gewählt. Sie bedankte 

sich und nahm die Wahl an. 

 

17d. Ligasekretär/in 

Vorschläge, Stimmen: 

- Denis Schnitzerling 13 

- Martin Ruoff  5 

- Enthaltungen 2 

 

Somit wurde Denis Schnitzerling zum Ligasekretär gewählt. Er bedankte sich und 

nahm die Wahl an. 

 

17e. Schriftführer/in 

Vorschläge: 

- Martin Ruoff  lehnte ab 

- Meik Geiger  

 

Abstimmung  dafür: 5,  dagegen 8,  Enthaltungen 7 

 

Wiederholung, da sich kein Gegenkandidat zur Wahl stellte. 

Vorschläge: 

- Meik Geiger 

- Martina Puls  lehnte ab 

 

Abstimmung  dafür: 10,  dagegen 7,  Enthaltungen 3 
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Somit wurde Meik Geiger zum Schriftführer gewählt. Er bedankte sich und nahm die 

Wahl an. 

 

17f. 3 – 5 Beisitzer 

Vorschläge, Mehrfachstimmen: 

- Michael Gulden  5 

- Wolfgang Triebe  17 

- Ulrich Frick   16 

- Cornelia Beckert  16 

- Alexander Kniebühler 14 

- Martin Ruoff   15 

 

Es wurden mehr als 5 Beisitzer nominiert und haben Stimmen erhalten. 

Dadurch ergab sich folgende Reihenfolge nach Anzahl der Stimmen und 

Nominierung: 

 

1. Beisitzer Wolfgang Triebe 

2. Beisitzer Ulrich Frick 

3. Beisitzer Cornelia Beckert 

4. Beisitzer Martin Ruoff 

5. Beisitzer Alexander Kniebühler 

 

Die Beisitzer nahmen die Wahl an und bedankten sich. 

 

18. Wahlen der zwei Kassenprüfer und eines Vertreters 

Vorschläge, Mehrfachstimmen 

- Sören Bauer  18 

- Robin Hauke  19 

- Ralf Beckert  9 

- Heiko Karow  abgelehnt. 

- Claudia Metzger abgelehnt. 

 

Robin Hauke hat sich im Kassenprüfbericht vorab schriftlich positiv zu einer Wahl 

geäußert und konnte daher in Abwesenheit gewählt werden. 

Somit sind Robin Hauke und Sören Bauer Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2022. 

Ralf Beckert ist Stellvertreter. 

 

19. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge und Umlagen 

Bei derzeit 1084 aktiv im Ligabetrieb spielenden und zahlenden Mitgliedern sieht Ralf 

Giordan keinen Bedarf an Umlagen oder Beitragserhöhungen. 

Dies wurde kurz diskutiert. Mit dem Hinweis auf eine stabile finanzielle Lage des 

Vereins wurde der Vorschlag von Ralf Giordan auf Anfrage ohne Abstimmung 

übernommen. 
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Ein neuer Server und dazugehörige Software werden mittelfristig benötigt. 

Verschiedene Vorschläge und Lösungen zum Thema IT sollen im Vorstand erörtert 

werden (Hardware/Software, Cloudlösungen, Fernzugriffe um die Tätigkeiten vor Ort 

im Büro zu reduzieren). Der Vorstand wurde aufgefordert dies unter Beachtung der 

Zeit, Kosten und der Qualität durchzuführen.  

Ein neuer Bürodrucker muss beschafft werden. Nach 8 Jahren Einsatz ist der Ersatz 

der Belichtungseinheit/Fixiereinheit nicht mehr kosteneffizient. Es wurde 

Vorgeschlagen das Denis Schnitzerling bei Bedarf selbstständig und zeitnahe Ersatz 

beschaffen soll (Kosten ca. 600,-€ bis 900.-€). 

Auch diese Vorschläge wurden auf Nachfrage ohne Abstimmung übernommen. 

 

20. Richtlinien für die allgemeine Geschäftsführung und Vereinsleitung 

Auf die Vorschläge mehrerer Mitglieder wurden folgende Richtlinien aufgestellt. 

 

- Eine komplette Überarbeitung der Satzung, um diese zeitgemäßer und 

rechtsicherer zu gestalten, z.B. zur Bereinigung der Mitgliederzahlen die 

derzeit nicht zweifelsfrei geregelt ist. 

 

Die Abstimmung erfolgte mit 18 Stimmen dafür und 2 Enthaltungen.  

 

- Frühzeitige und umfangreichere Kommunikation mit den Mitgliedern und 

Ligateilnehmern. 

 

Die Abstimmung erfolgte mit 18 Stimmen dafür und 2 Enthaltungen.  

 

- Veröffentlichung der Satzung für alle Mitglieder 

 

Die Abstimmung erfolgte mit 18 Stimmen dafür und 2 Enthaltungen. 

 

21. Etatberatung und Beschlussfassung für das neue Vereinsjahr 

Da sich außer den unter Punkt 20 genannten notwendigen Beschaffungen keine 

Etatänderungen ergeben, wird keine gesonderter Beschluss für den Etat gefasst. 

 

22. Anträge aus Mitgliederkreisen 

- Es wurde beantragt den verbleibenden und scheidenden Vorstandsmitgliedern 

für ihren Einsatz über ihre Wahlperiode hinaus zu danken. Dieser Antrag 

wurde ohne Gegenstimmen angenommen. 

- Götz Hauke beantragte (Anlage E1) das Maximalgewicht der zum Spiel 

zulässigen Darts, gemäß der gültigen Ligaregeln, von 18gr. auf 21gr. zu 

erhöhen. 

 Eine Nachfrage bei Marko Puls ergab, dass dies technisch kein Problem für 

Dartautomaten der Fa. Löwen u.ä. sei. Eine Anpassung an den DSAB sei 

daher ohne Probleme umsetzbar.  

 Der Antrag wurde mit 19 Stimmen dafür, bei einer Gegenstimme, 

angenommen. Die Ligaregeln werden angepasst. 
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- Götz Hauke beantragt (Anlage E1) ein Rauchverbot im Spielbereich während 

des Ligabetriebes. 

 Dieser Antrag wurde umfangreich auf rechtliche Hürden diskutiert. Es wurden 

sportliche und kameradschaftliche Fairness erwähnt. Daher hat sich die 

Versammlung abschließend auf das Untersagen von Rauchen/Dampfen im 

Abwurfbereich geeinigt. 

 Der Antrag wurde mit 16 Stimmen dafür bei 4 Gegenstimmen angenommen. 

Die Ligaregeln werden angepasst 

- Die Anträge (Anlage E2, Anlage E3, Anlage E4) von Thomas Fleischer waren 

alle falsch datiert und nach Meinung der Versammlung nicht rechtssicher zur 

Abstimmung zu bringen. 

Daher wurden die Anträge einstimmig abgelehnt. 

 

Der 1.Vorsitzende Ralf Giordan beendete die Sitzung um 17:23 Uhr. 

 

 

Stuttgart, den 10.07.2022 

 

 

 

 

______________________________  ______________________________ 

Ralf Giordan, 1. Vorstand   Marko Puls, 2. Vorstand 

 

 

 

 

______________________________  ______________________________ 

Denis Schnitzerling, Ligasekretär  Meik Geiger, Schriftführer 

 



DARTLIGA
Mittlerer Neckarraum 1994 e.V.

Stuttgart, den 24.05.2022

Einladung zur Jahreshauptversammlung
Wann:  26. Juni 2022 um 13:00 Uhr

Wo:  Gaststätte Hohenstaufen
Taubenheimstraße 80
70372 Stuttgart Bad Cannstatt

Zum Punkt 22 der Tagesordnung fordern wir ausdrücklich auf, bis zum 28.05.2022 Anträge von 
Mitgliedern schriftlich an des Ligabüro zu senden.

Tagesordnung

1) Begrüßung der Mitglieder durch den Vorstand

2) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung zur Jahreshauptversammlung

3) Feststellung der Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung

4) Genehmigung der Tagesordnung

5) Erklärung des Vorsitzenden zur Gesamtlage des Vereins

6) Erklärung des Vorsitzenden zur finanziellen Lage des Vereins

7) Bericht des Vorsitzenden über die zurückliegenden Saisons

8) Bericht des Kassenwarts

9) Bericht der Kassenprüfer

10) Entlastung der Beisitzer

11) Entlastung des Schriftführers

12) Entlastung der Ligasekretärin

13) Entlastung des Kassenwarts

14) Entlastung des zweiten Vorstands

Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V. · Ludwig-Blum-Straße 9 · 70327 Stuttgart · Tel.: 0711 - 566 175 69
Internet: http:/ /www.dartliga.info · E-Mail: buero@dartliga.info · Fax: 0711 - 566 175 70 · Liga-Handy: 0177 - 50 25 640
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15) Entlastung des ersten Vorstands

16) Ermittlung einer Wahlleiterin / eines Wahlleiters

17) Neuwahlen

a. 1. Vorstand/in

b. 2. Vorstand/in

c. Kassenwart/in

d. Ligasekretär/in

e. Schriftführer/in

f. wenigstens 3 Beisitzer

18) Wahlen der zwei Kassenprüfer und eines Vertreters

19) Festsetzung der Mitgliedsbeiträge und Umlagen

20) Richtlinien für die allgemeine Geschäftsführung und Vereinsleitung

21) Etatberatung und Beschlussfassung für das neue Vereinsjahr

22) Anträge aus Mitgliederkreisen

Nach Ablauf der Frist zur Einreichung von Anträgen werden diese der Einladung als 
Anlage hinzugefügt.

Aufgrund der Wichtigkeit der zu treffenden Beschlüsse und Entscheidungen wird um 
zahlreiches Erscheinen gebeten.

Ralf Giordan

1. Vorsitzender
der Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V.
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Mitglieder - blanko

Paß Nachname Vorname Teamname Saison GEB Unterschrift

Anlage P2

20 Mitglieder per Unterschrift erfasst.
Zur öffentlichen Darstellung entfernt.



DARTLIGA
Mittlerer Neckarraum 1994 e.V.

Stuttgart, den 11.03.2022

INFOS ZUR SAISON 2022-1

Liebe Dartfreundinnen und Dartfreunde,

nachdem es seit der Saison 2020-1 aufgrund der Corona-Pandemie leider zu Absagen,
Unterbrechungen und Abbrüchen der Saisons kommen musste, sind wir nun in den
Vorbereitungen für die Saison 2022-1 und hoffen, dass diese ohne Einschränkungen
durchgeführt werden kann.

Hierzu nun ein paar Informationen:

1. Saisonbeginn/-verlauf

Vorbehaltlich der gesetzlichen Regelungen, planen wir die Saison 2022-1 am
23./24./25. Mai 2022 zu starten.

Somit kann bis zur Sommerpause (Urlaubszeit/Schulferien) die Vorrunde gespielt
werden. Die Rückrunde beginnt dann vorbehaltlich der gesetzlichen Regelungen
voraussichtlich am 12./13./14. September 2022.

2. Anmeldungen

Anmeldeschluss ist der 12. April 2022. Die Formulare zur Anmeldung findet Ihr,
wie gewohnt, auf der Homepage zum Download.

Anmeldungen, die nicht leserlich und/oder nicht vollständig ausgefüllt sind,
werden nicht angenommen. Unbedingt die Spielstätte sowie den
Rechnungsempfänger mit E-Mail-Adresse und IBAN sowie den Teamkapitän mit
Kontaktdaten für Rückfragen angeben.

Bitte versichert Euch vor der Anmeldung in Eurer Spielstätte, dass die
Maßgaben gemäß der jeweils gültigen Coronaverordnung während des
Ligaspielbetriebs jederzeit eingehalten werden können.

3. Gebühren / Rechnung

Die Anmeldegebühren für die Mannschaften (Saisongebühren) bleiben
unverändert bei 100 bis 200 Euro, je nach Zugehörigkeit zur Ligaklasse.
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Die Rechnung über die zu entrichtenden Gebühren geht per E-Mail an den in der
Anmeldung angegebenen Rechnugsempfänger. Um Euch und uns unnötigen
Aufwand zu ersparen, bitten wir auch die IBAN auf der Anmeldung anzugeben.
Bitte leistet jedoch keinerlei Zahlung bevor Ihr die Rechnung erhalten habt.

4. Spieltagsablauf

Während der Spieltage ist die strikte Einhaltung der jeweils gültigen
Coronaverordnung zu gewährleisten. Die eventuell gültige Dokumentationspflicht
obliegt, wie im sonstigen Betrieb, der Wirtin/dem Wirt beziehungsweise der/dem
Vereinsverantwortlichen der Spielstätte.

Ansonsten gelten weiterhin die bekannten Ligaregeln. Eine Spielverlegung ist
somit nur nach vorne möglich. Sollte dies bei einer Gaststätte mit mehreren
Mannschaften zur Einhaltung der Regeln der gültigen Coronaverordnung
notwendig sein, bitten wir die betroffene Gastmannschaft die Anfrage im Rahmen
ihrer Möglichkeiten mit Wohlwollen zu behandeln.

gez.
Die Vorstandschaft
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Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V.
Einnahmen und Ausgaben 2020

Einnahmen: Anmeldegebühren und Mitgliedsbeiträge wurden wegen Abbruch

des Spielbetriebs durch Corona wieder ausbezahlt.

Ausgaben:   Preisgelder . . . . 1) €

Pokale  . . . . 1) €

Verkostung Play Off  . . . . 1) €

Miete  . . . . 1) €

Nebenkosten  . . . . 1) €

Versicherung  . . . . 1) €

Telefon, Internet  . . . . 1) €

Telefon Mobil  . . . . 1) €

Handy neu  . . . . 1) €

Büromaterial  . . . . 1) €

Rechnung Jahreshauptversammlung (abgebr.)  . . . . 1) €

Rechtsbeistand  . . . . 1) €

Satzungsänderung  . . . . 1) €

Sonstiges  . . . . 1) €

Gesamt Ausgaben  . . . . 1) €

Kontostand    02.01.2021  . . . . 1) €

Festgeld          02.01.2021  . . . . 1) €

Anlage P4Anlage P4

1) Beträge wurden zur öffentlichen Darstellung entfernt



Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V.
Einnahmen und Ausgaben 2021

Kontostand  02.01.2021

Einnahmen: Anmeldungen und Mitgliedsbeiträge

Ausgaben:    Miete . . . . 1) €

Nebenkosten . . . . 1) €

Telefon, Internet . . . . 1) €

Telefon Mobil . . . . 1) €

Büromaterial . . . . 1) €

Sonstiges . . . . 1) €

Versicherung . . . . 1) €

Preisgelder . . . . 1) €

Bankgebühren . . . . 1) €

Büroausgaben gesamt . . . . 1) €

Kontostand 02.01.2022 . . . . 1) €

Festgeld       02.01.2022 . . . . 1) €

Pokale Saison 2/2021 von . . . . 1) € und Preisgelder in Höhe von . . . . 1) € werden im Jahr

2022 verbucht.

Anlage P5Anlage P5

1) Beträge wurden zur öffentlichen Darstellung entfernt



Kassenprüfungsbericht der „Dartliga Mittlerer Neckarraum
1994 ev. vom 16.08.2019, 09.01.2020, 03.05.2021 & 04.04.2022

Anwesende:

1. Kassenprüfer:   Robin Hauke jun.
2. Kassenprüfer:   Ludwig Jetter (16.08.2019 & 09.01.2020)
Kassenwart:    Ulrich Frick

Prüfungsauftrag und -inhalt

Die Prüfung des Bankkontos anhand von Kontoauszügen und zugehörigen Belegen
(Quittungen, Mannschaftsmeldungen, Spielernachmeldungen, Preisgelder, etc.) vom
01.01.2019 bis 31.12.2021.

Geprüft wurden die monatlichen Kontoauszüge des Vereinskontos bei der Volksbank
Stuttgart eG, IBAN: DE22 6009 0100 0504 7680 00, BIC: VOBADESS.

Geprüft wurden die Jahresauszüge des Festgeldkontos bei der Volksbank Stuttgart
eG, IBAN: DExx 6009 0100 0504 76xx xx 1) , BIC: VOBADESS.

Konto-Eingänge

Die Mannschaftsmeldungen, die Spieleranmeldungen und die
Spielernachmeldungen konnten durch die Zahlungseingänge nachvollzogen werden.

Kontobewegungen und Belege

Anhand monatlicher Auszüge konnten die vorgelegten Belege durch entsprechende
Kontobewegungen nachvollzogen werden.

Der Mietvertrag wurde geprüft und dadurch konnten die monatlichen Abbuchungen
diesbezüglich nachvollzogen werden.

Die Schecks wurden vollständig ausgestellt, aber teilweise noch nicht abgeholt oder
eingelöst. Die eingelösten Schecks konnten durch die fortlaufende Nummerierung
vollständig nachvollzogen werden. Nicht abgeholte Schecks konnten vollständig
vorgelegt und geprüft werden.

Prüfungsergebnis

Anhand der monatlichen Auszüge konnte erwiesen werden, dass alle vorgelegten
Belege mit den Kontobewegungen übereinstimmen.

Anlage P6, Seite 1



Rückbuchungen konnten vollständig nachvollzogen werden (Corona Abbruch).

Auf dem Festgeldkonto gibt es keine Veränderung. Stand 31.12.2022: . . . . 2) €

Eine monatliche Abbuchung über . . . . 2) € von Telefonica konnte einem Internet Stick
zugeordnet werden. Hier zu gibt es einmalig einen Beleg. Der Vertrag wurde
gekündigt. Die letzte Abbuchung war im März 2020.

Anmerkungen

Der Kassenwart hat eine tadellose Arbeit ausgeführt, die die Aufgaben der
Kassenprüfer erleichtert hat.

Die Einführung der Rechnungen hat dazu geführt, dass Positionen schneller und
einfacher zugeordnet werden konnten.

Zu keiner Zeit lief der Verein die Gefahr einer Pleite. Die Vereinsleitung hat durch
gutes Wirtschaften einen Puffer geschaffen, wodurch der Verein es unbeschadet
durch diese Krise geschafft hat.

Empfehlung

Es wird die Empfehlung ausgesprochen, den Kassenwart Ulrich Frick für die 2.
Amtsperiode vom 01.01.2019 bis 31.12.2019, sowie vom 01.01.2020 bis 31.12.2021
zu entlasten.

Esslingen, den 15.04.2022

Robin Hauke jun.  Ludwig Jetter    Ulrich Frick
1. Kassenprüfer  2. Kassenprüfer   Kassenwart

Anlage P6, Seite 2

1) IBAN wurde zur öffentlichen Darstellung maskiert
2) Beträge wurden zur öffentlichen Darstellung entfernt



Anlage P7 

Vollständige persönliche Daten der gewählten Positionen zur Anlage an das 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2022 der 

Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V. 

VR 5494, Amtsgericht Stuttgart 

 

1. Vorstand 

Name, Vorname: Giordan, Ralf 

Geburtstag, Ort: Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 

Beruf, Ort:  Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 

Wohnanschrift: Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 

 

2. Vorstand 

Name, Vorname: Puls, Marko 

Geburtstag, Ort: Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 

Beruf, Ort:  Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 

Wohnanschrift: Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 

 

Kassenwartin 

Name, Vorname: Karow, Monika 

Geburtstag, Ort: Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 

Beruf, Ort:  Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 

Wohnanschrift: Zur öffentlichen Darstellung entfernt. 



Thomas Fleischer

An die
Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V.
Ludwig-Blum-Straße 9
70327 Stuttgart

Esslingen, 28. Juni 2022

Antrag zur JHV am 26.06.2022 – Onlinestellung Protokolle Mitgliederversammlung nach 2 Monaten

Liebe Mitglieder,

vor einigen Jahren versprach der Vorstand in einer Mitgliederversammlung, daß das Protokoll der 
Mitgliederversammlungen zeitnah veröffentlicht wird. Dies ist nicht der Fall. Das Protokoll der 
ausgefallen JHV 2020 fehlt bis heute. Ebenfalls versprach er Transparenz. Dies ist bis heute nicht 
erkennbar.

Nachdem der Vorstand nicht selbständig in der Lage ist, das Protokoll flott online zu stellen, dürfen 
eben die Mitglieder dafür Sorge zu tragen, dass dies erfolgt.

Darum stelle ich den Antrag, dass der Vorstand das Protokoll der Jahreshauptversammlungen – auch 
ausgefallene oder abgebrochene JHVen – nach spätestens zwei Monaten auf der Website online zu 
stellen hat.

Sportliche Grüße
Thomas Fleischer

Anlage E2



Thomas Fleischer

An die
Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V.
Ludwig-Blum-Straße 9
70327 Stuttgart

Esslingen, 28. Juni 2022

Antrag zur JHV am 26.06.2022 – Onlinstellung aktuelle Satzung

Liebe Mitglieder,

wir alle haben Rechte und Pflichten als Mitglieder – insbesondere der Vorstand. Dazu zählt, die 
Mitglieder über Ihre Rechte und Pflichten zu informieren. Dies erfolgte noch nie. Darum stelle ich 
den Antrag, dass der Vorstand die aktuell gültige Satzung auf seiner Website gut sichtbar online zu 
stellen hat.

Sportliche Grüße
Thomas Fleischer

Anlage E3



Thomas Fleischer

An die
Dartliga Mittlerer Neckarraum 1994 e.V.
Ludwig-Blum-Straße 9
70327 Stuttgart

Esslingen, 28. Juni 2022

Antrag zur JHV am 26.06.2022 – Veröffentlich Preisgelder Online bei Bekanntgabe der gemeldeten 
Teams

Liebe Mitglieder,

die Mitglieder sollten informiert werden, welche Preisgelder für die laufende Saison und für die Play- 
Offs geplant sind. Sobald alle Teams gemeldet haben ist das möglich, da sämtliche Einnahmen und 
übliche Kosten bekannt sind.

Insbesonderst neue Teams sollten darüber informiert werden. Schließlich sind ja die Preisgelder nach 
Aufdeckung der „finanziellen Differenzen gestiegen“ eine transparenz hierzu fehlt jedoch total.

Mit Meldung der Teams soll der Vorstand bekannt geben, welche Preisgelder für den Ligaspielbetrieb 
und den Play-Offs geplant ist.

Sportliche Grüße
Thomas Fleischer

Anlage E4



Dart liga Mit t lerer Neckarraum  1994 e.V.

Von: Götz Hauke
Gesendet : Freitag, 27. Mai 2022
An: buero@dartliga.info
Betreff: Tagesordnung Jahreshauptversammlung 2022

Seht geehrtes Team,

hiermit reiche ich 2 Tagesordnungspunkte zur Jahreshautversammlung 2022 ein.

A: Änderung/Anpassung der Liga Regel stand Januar 2019
Punkt D Sportliche Vorrausetzungen 2c
c) das Maximalgewicht beträgt 18 Gramm

(Produktionsbedingte Toleranzen von max. 5% sind gestattet)
Auf
c) das Maximalgewicht beträgt 21 Gramm
(Produktionsbedingte Toleranzen von max. 5% sind gestattet)

Begründung:
Angleich an die aktuelle DSAB Änderung vom Juli 2019
https:/ /www.dart1.net/news/details/gewichtszunahme-jetzt-21-gramm/
https:/ /www.youtube.com/watch?v=gB7TYY8oowM

B: Aufnahme von
Rauchverbot im Spielbereich während des Ligabetriebes!
Auch wenn es sich um ein Raucherlokal handelt.
Denn rauchen wir oder spielen wir Darts?
Sehe das Rauchen im Spielbereich als unsportliches verhalten gegenüber den nicht rauchenden Spielern an.
Denn der nicht rauchende Spieler läuft immer in den vom vorspielenden rauchenden Spieler Bereich(Abwurflinie).

MfG

Götz Hauke

1
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